

18. QUAND ROYAUME DE DIEU SIGNIFIE MESSIE

La métonymie est la substitution d'un attribut à la chose désignée, « couronne » pour le roi, « gazon » pour les courses de chevaux. Dans les versets suivants, « le royaume de Dieu » est interprété comme « le roi établi par Dieu », ce qui, pour les Juifs du premier siècle, ne signifiait qu'une seule chose : le Messie promis. La royauté lui appartenait. C'est seulement dans ce sens que le royaume de Dieu est le royaume de Dieu. L'Évangile du royaume est la bonne nouvelle du Messie. Il était arrivé, mais le royaume n'était pas encore arrivé. Plusieurs raisons expliquent pourquoi Jésus s'est exprimé ainsi. En raison de la situation politique sensible, il ne pouvait pas annoncer ouvertement qu'il était le roi établi par Dieu. L'utilisation d'expressions sur le royaume de Dieu/les cieux rendait son message moins compréhensible pour les Romains et détournait l'attention de lui-même. Cependant, pour les Juifs fidèles, cela avait l'effet inverse. Le royaume de Dieu était leur espoir de salut face à leurs oppresseurs. L'hyperbole était fréquente dans l'enseignement de Jésus, et la terminologie du royaume attirait également l'attention de son auditoire. Alors que les chefs religieux l'accusaient de blasphème, les fidèles le suivaient par milliers.

Jésus annonce l'arrivée du Messie

Mt 4:17Dès lors, Jésus commença à prêcher, en disant : Repentez-vous, car le royaume des cieux (du Messie) est proche.

Mt 4:23Jésus parcourait toute la Galilée, enseignant dans les synagogues, proclamant la bonne nouvelle du royaume (du Messie) et guérissant les gens de toute maladie et de toute infirmité.

Mt 9:35Jésus parcourait toutes les villes et tous les villages, enseignant dans les synagogues, proclamant la bonne nouvelle du royaume (du Messie) et guérissant les gens de toute maladie et de toute infirmité.

Mt 11:12Depuis le moment où Jean-Baptiste a commencé sa prédication jusqu'à aujourd'hui, le royaume des cieux (le Messie) est soumis à la violence, et des gens violents le pillent (l'attaquent).

Mt 12:28Comme c'est par la puissance de l'Esprit de Dieu que je chasse les démons, sachez que le royaume de Dieu (le Messie) est venu vers vous.

Mc 1:15Le temps est arrivé, dit-il : Le royaume de Dieu (le Messie) est proche. Repentez-vous et croyez à la bonne nouvelle.

Lc 4:43Mais il leur dit : Il faut aussi que j'annonce la bonne nouvelle du royaume de Dieu aux autres villes, car c'est pour cela que Dieu m'a envoyé.

Lc 8:1Après cela, Jésus voyagea de ville en ville, proclamant la bonne nouvelle du royaume de Dieu (du Messie).

Lc 9:11Il les accueillit et leur parla du royaume de Dieu (du Messie) et guérit ceux qui avaient besoin de guérison.

Lc 11:20Si mes exorcismes sont l'œuvre de Dieu, sachez que le royaume de Dieu (le Messie) est venu à vous.

Lc 16:16La loi de Moïse et les livres prophétiques furent suivis jusqu'à Jean. Depuis, la bonne nouvelle du royaume de Dieu (le Messie) est proclamée, et quiconque s'approche de lui subit la violence.

Lc 17:20-21Les pharisiens demandèrent à Jésus quand viendrait le royaume de Dieu, le Messie. Jésus répondit : Le royaume de Dieu (le Messie) ne viendra pas comme les gens le pensent. Les gens ne diront pas : Regardez ici, ou regardez là, car le royaume de Dieu (le Messie) est au milieu de vous.

L'Évangile de Jésus disait simplement qu'il était le Messie. Il était envoyé par Dieu et se révélait à Israël. Le royaume de Dieu n'avait d'importance pour les foules que dans la mesure où elles reconnaissaient Jésus comme le Messie. Le baptême de Jean fut accompli afin que Jésus soit révélé à Israël. Il n'y avait pas de royaume à l'époque et il n'est pas arrivé depuis. Dire que le royaume est arrivé à la naissance ou à l'ascension de Jésus n'est pas biblique ; il attend sa seconde venue. Sans roi présent dans le monde, comment peut-il y avoir un royaume ? Jésus ne pouvait pas dire grand-chose sur sa mort, sa résurrection et l'Évangile du salut, car ces événements étaient encore à venir. Son public juif était encouragé à le suivre, non pas à cause de sa crucifixion, qui n'avait pas encore eu lieu, mais à cause de qui il était, le Messie.

D'autres proclament le Messie

Mt 3:2Repentez-vous, le royaume des cieux (le Messie) est proche.

Mt 10:7Allez, proclamez ce message, en disant : Le royaume des cieux (le Messie) est proche.

Mt 19:12Car il y a des eunuques nés ainsi, d'autres castrés, et certains se comportent comme des eunuques à cause du royaume des cieux (du Messie). Que celui qui peut accepter cela l'accepte.

Mt 24:14Cette bonne nouvelle du royaume (le Messie) sera prêchée dans le monde entier comme témoignage à toutes les nations et alors la fin viendra.

Lc 9:2Puis il les envoya proclamer le royaume de Dieu (le Messie) et guérir les malades.

Lc 9:60Jésus lui dit : Laisse les morts ensevelir leurs morts. Toi, va, proclame le royaume de Dieu (le Messie).

Lc 10:9Guérissez les malades de cette ville et dites-leur que le royaume de Dieu (le Messie) est proche d'eux.

Lc 10:11Nous essuyons même la poussière de ta ville sur nos pieds, en guise d'avertissement. Sache que le royaume de Dieu et du Messie est proche.

Lc 18, 29-30Alors Jésus leur dit : En vérité, en vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui aura quitté maison, ou femme, ou frères, ou

sœurs, ou parents, ou enfants, à cause du royaume du Christ, recevra beaucoup plus dans le siècle présent, et dans le siècle à venir, il recevra la vie éternelle.

Actes 8:12Mais, quand ils crurent à la bonne nouvelle du royaume de Dieu et au nom de Jésus-Christ, que Philippe leur annonçait, hommes et femmes se firent baptiser.

Actes 19:8Paul fréquentait la synagogue et y parlait avec audace pendant trois mois, argumentant de manière convaincante sur le royaume de Dieu (le Messie).

Actes 20:25Je sais qu'aucun de vous parmi lesquels j'ai parcouru en prêchant le royaume (le Messie) ne me reverra plus.

Actes 28:23Ils convinrent de rencontrer Paul un jour précis, et beaucoup d'autres vinrent à l'endroit où il séjournait. Du matin au soir, il leur annonça le royaume de Dieu (le Messie) à partir de la loi de Moïse et des prophètes, tout en essayant de les convaincre de la présence de Jésus.

Actes 28:31Il leur annonça le royaume de Dieu (le Messie) et enseigna avec assurance et sans obstacle ce qui concerne le Seigneur Jésus-Christ.

Jésus envoya ses disciples proclamer l'arrivée du Messie. Ils reçurent le pouvoir de guérir les malades et d'exorciser les démons, preuve de la véracité de leur message. Tout au long du livre des Actes, on trouve des preuves que les apôtres ont proclamé le Messie en utilisant la terminologie de la royauté. Philippe et Paul proclamèrent la bonne nouvelle du royaume messianique et affirmèrent clairement que Jésus était le Messie à venir. Les croyants avaient la responsabilité de répandre la bonne nouvelle du royaume dans le monde entier, puis la fin des temps viendrait avec le retour du Messie. C'est l'Évangile du royaume qui est prêché au monde entier. En prêchant Jésus, des peuples de toutes les nations sont intégrés à la monarchie, et à son retour, ils seront révélés au monde. Lorsque Jésus annonça que l'Évangile serait prêché dans le monde entier et qu'ensuite viendrait la fin, il ne parlait pas de la fin du monde, mais de la fin de l'ère de l'Église et du début d'une ère nouvelle où de nombreuses prophéties se réaliseraient, notamment concernant Israël. De nombreux versets font référence aux justes qui hériteront du

royaume après la seconde venue. Israël a connu un endurcissement partiel jusqu'à l'arrivée de tous les Gentils. La Parousie n'est donc pas l'événement final de l'histoire de ce monde, mais le début d'une ère glorieuse de régénération.

Les croyants comprenaient que Jésus était le Messie

Mt 13:11 Il répondit : « C'est à vous que les mystères du royaume des cieux (du Messie) ont été révélés, mais pas à eux. »

Mt 13:19 Lorsque quelqu'un entend le message du royaume (du Messie) et ne le comprend pas, le malin vient et enlève ce qui a été semé dans son cœur.

Mt 13:52 Puis il leur dit : Chaque fois qu'un enseignant de la loi de Moïse devient disciple du royaume des cieux (du Messie), il est semblable à un maître de maison qui sort de son trésor des choses nouvelles et des choses anciennes.

Marc 4:11 Puis il leur dit : Le mystère du royaume de Dieu (le Messie) vous a été révélé, mais pour ceux du dehors tout est dit en paraboles.

Lc 8:10 Puis il dit : La connaissance des mystères du royaume de Dieu (le Messie) vous a été révélée, mais à d'autres je parle en paraboles, afin qu'ils regardent sans voir, et entendent sans comprendre.

Jésus enseignait souvent en paraboles et beaucoup, y compris ses disciples, ne comprenaient pas toujours de quoi il parlait. Il leur disait que les mystères du Royaume de Dieu n'étaient pas accessibles à tous. Ils étaient destinés à ses disciples, et non aux étrangers. Il leur expliqua donc ses paraboles. Le message du « royaume de Dieu » est un message concernant le Messie. Ses mystères incluent son identité, son ministère, son dessein, son salut et son royaume à venir. Satan fait tout son possible pour empêcher les gens de comprendre ces choses.

Le Messie doit être recherché

Mt 6:33 Cherchez premièrement le royaume de Dieu et la manière dont il réconcilie les hommes avec Dieu, et toutes ces choses vous seront données par-dessus.

Mt 13:44Le Royaume des Cieux (le Messie) est semblable à un trésor caché dans un champ. Lorsqu'un homme le trouva, il le cacha de nouveau, puis, dans sa joie, il alla vendre tout ce qu'il possédait et acheta ce champ.

Mt 13:45Le royaume des cieux (le Messie) est pareil à cela. Un marchand cherchait de belles perles...

Mc 15:43Joseph d'Arimathée arriva. C'était un homme important parmi les chefs juifs et il attendait lui-même la venue du royaume de Dieu (du Messie). Il alla hardiment trouver Pilate et demanda le corps de Jésus.

Lc 12:31Mais cherchez son royaume (le Messie), et ces choses vous seront données par-dessus.

Lc 23:51Il n'avait pas consenti à ce qu'ils avaient décidé de faire. Il venait de la ville ju déenne d'Arimathée et attendait la venue du royaume de Dieu (du Messie).

Le Messie est si important que Jésus a dit aux Juifs qu'il était primordial de le chercher et de comprendre comment il rend les gens justes. Si vous êtes rendu juste par la foi en Christ, vous devenez héritier du royaume, et ceux qui hériteront du royaume seront vêtus de lin blanc, symbole de leur justice. Trouver le royaume, la royauté sous le Messie, et régner avec lui, c'est comme trouver un grand trésor ou un joyau précieux. Cela vaut la peine de tout abandonner pour l'obtenir.

Le Messie reviendra pour régner

Mt 6:10Que ton règne (le Messie) vienne lorsque ta volonté sera faite sur la terre comme au ciel.

Mt 16:28En vérité, je vous le dis, quelques-uns de ceux qui sont ici ne mourront pas avant d'avoir vu le Fils de l'homme venir dans son règne et sa puissance royale.

Marc 9:1Et il leur dit : En vérité, je vous le dis, quelques-uns de ceux qui sont ici ne mourront pas sans avoir vu le royaume de Dieu venir avec puissance.

Lc 9:27En vérité, je vous le dis, quelques-uns de ceux qui sont ici ne mourront pas avant d'avoir vu le royaume de Dieu (le Messie) (venir).

Lc 11:2Que ton règne (le Messie) vienne.

Lc 21:31De même, lorsque vous verrez ces choses arriver, sachez que le royaume de Dieu (le Messie) est proche.

Comme le dit Meyer : Que le royaume du Messie apparaisse ! (Mt 6, 10). (Commentaire du NT de Meyer.) Quand les chrétiens prient « Que ton règne vienne », ils devraient penser au retour du Seigneur et à son règne sur Terre lorsque la volonté de Dieu sera faite au cours du millénaire.

La transfiguration eut lieu une semaine après que Jésus eut annoncé à ses disciples que certains d'entre eux ne mourraient pas avant d'avoir vu le Fils de l'homme venir dans sa puissance royale. Il donnait ainsi à Pierre, Jacques et Jean un aperçu de sa gloire future. Matthieu, Marc et Luc relatent tous cette apparition surnaturelle de Jésus à trois de ses disciples, et la terminologie employée est différente. Matthieu décrit la transfiguration comme la venue du Fils de l'homme dans son royaume (sa royauté ou sa puissance royale). Marc décrit le même événement comme la venue du royaume de Dieu avec puissance, assimilant ainsi le royaume de Dieu au Fils de l'homme, et Luc affirme qu'ils verront venir le royaume de Dieu (le Messie). En comprenant le royaume comme « royauté » ou « puissance royale » et « Fils de l'homme » comme un titre pour Jésus en tant que Messie, la déclaration de Matthieu est claire. Pour comprendre la terminologie de Marc, il faut comprendre « le royaume de Dieu » comme une métonymie du Messie lui-même. Les disciples ont vu Jésus dans sa gloire messianique. Luc dit qu'ils verront le royaume de Dieu, ce qui serait difficile à comprendre sans la formulation de Matthieu. Luc raconte que Moïse et Élie parlaient à Jésus de son départ (exode), c'est-à-dire des événements entourant sa mort.